

Las banderas de la Asociación estarán depositadas junto al altar.

La función terminará con la Salve, y después descansará y comerá los concurrentes.

Al salir de Barcelona para el Tibidabo un grupo de católicos han quemado varios ejemplares de «El Progreso», periódico ferrouxista.

Han acudido varios radicales y se ha originado un incidente, que ha terminado sin consecuencias, interviniendo la policía.

Según los billetes del ferrocarril expedidos, al apecho del Tibidabo han acudido 12.000 personas.

En las cuatro provincias catalanas se han celebrado los apechos sin incidentes de importancia.

En la de Gerona se han verificado 36 apechos y en la de Tarragona todos los anunciados, excepto el de Berga, en que por falta de oradores, se ha reducido a rezar el Rosario.

En el Tibidabo se expendían medallas y tarjetas postales con el retrato de don Jaime.

En la estación del Norte ha ocurrido un choque entre jaimistas y radicales. Todo se ha reducido a unos cuantos palos.

Esta mañana un periodista ha hablado con el presidente de los organizadores de los apechos senador señor Soler y Mas, quien le ha manifestado lo siguiente:

En estos apechos solo se trata de un acto pacífico de adhesión al Papa y de protesta contra el Gobierno.

Creo que no se alterará el orden; si se altera, no será por culpa nuestra, que estamos interesados en que haya tranquilidad, pues el desorden nos perjudicaría.

En toda la región catalana se celebrarán los apechos con gran animación, aunque en algunos escasearán los oradores.

Después se verá la trascendencia de estos actos.

MENCHETA.
Adhesiones de Navarra

La falta de espacio nos impide insertar íntegramente las muchas adhesiones que de Pamplona se enviaron a Barcelona. Recordamos las siguientes: D. Francisco Martínez, por la Junta de Defensa Católica, «El Pensamiento Navarro», «La Tradición Navarra», la Juventud carlista, Círculo carlista, Junta regional carlista, Círculo integrista, Junta regional integrista, Centro de obreros, Biblioteca católico-propagandista, etc., etc.

GACETILLAS

Anteayer domingo, como de costumbre, hubo música al mediodía en el Bosquecillo y por la noche en la Plaza de la Constitución.

Ambos se vieron muy concurridos. A las diez de la noche, cuando más brillante estaba el paseo de la carretera, una borrasca interminable se encargó de diseminarlo, refugiándose los paseantes en los porches y cafés.

En cambio, los aficionados al baile aguantaron impertérritos un chirimiri penetrante durante más de hora y media en medio de la plaza.

Terminó la música, que era la del regimiento de América, su cometido a las once y media, ejecutando un bonito pasodoble titulado «La conferencia de Algeciras», en el que hay intercalados varios acordes de los himnos de las naciones que en dicha conferencia intervinieron.

Al iniciarse algunos compases de «La Marsellesa» algunos individuos los acogieron con aplausos, que se repitieron una media docena de veces, tantas cuantas los compases sueltos del himno de la nación vecina se dejaban oír.

Otros, no conformes con la actitud de los que aplaudían, contestaron con silbidos, y unos y otros amplían sus simpatías y desagradados con gritos subversivos tan opuestos, que provocaron un gran escándalo.

Para sofocar las provocaciones múltiples se oyeron vivas a España y al Ejército, a los cuales, algunos, muy pocos por fortuna, replicaban con mueras.

El guardia municipal Vials, que con otros estaba en el centro de la plaza para sofocar el tumulto oyó a un tal Andrés Pastor gritar mueras España y al echarle el brazo para detenerlo, el sugeto en cuestión se dio a precipitada fuga seguido de cerca por el agente mencionado y muchos curiosos que se proponían castigar con dureza semejante grito de infamia.

Al llegar el perseguido a la línea de señales de la carretera frente al café de Iruña, interpuso tras de él una silla en la que el agente Vials tropezó, cayendo al suelo y contusionándose la mano y pierna izquierda y destrozándose el uniforme.

Al fin fué detenido dicho sugeto y conducido al depósito municipal, para ir luego a la cárcel de donde no saldrá mientras no pague el castigo que el Juzgado militar le imponga por el grito de mueras España, y el del Juzgado civil por haber hecho que el agente municipal que le perseguía se hiriese al caer en la silla que aquel le interpuso.

Tres individuos más por silbar a la música fueron multados por el alcalde con 50 pesetas.

Los autores de otros muchos gritos subversivos que se oyeron, no pudieron ser habidos por los agentes de la autoridad.

Anteayer domingo a las nueve y media de la noche pasó a mejor vida después de haber sufrido una cruel enfermedad, nuestro estimado amigo y convecino el competente armero del cuerpo de Carabineros y dueño del «Veloz Club Pamplonés» don Gregorio Sanz.

Ha muerto joven, a los 34 años de edad, cuando a fuerza de trabajo y energías habíase conquistado una regular posición y un hogar en el que todo era felicidad y alegría.

Hoy se ha trocado esto en amargura y tristeza al ver la desaparición del hombre laborioso y digno que ha pagado su tributo a la muerte prematuramente, precedido de muchos días de grandes sufrimientos.

Su trato afectuoso y servicial habíale conquistado el aprecio de todos los que le trataron.

Por eso su muerte ha sido muy sentida, como se probó ayer tarde al ser conducido su cadáver al cementerio, que fué acompañado por muchos amigos.

Descanse en paz y reciba su desconsolada

viuda y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

Hoy a las once de la mañana, como verán nuestros lectores por la escuela que publicamos en tercera plana, se celebrarán los funerales en sufragio de su alma en la parroquia de San Lorenzo.

Con la complacencia consiguiente hemos leído en «El Anunciador Ibérico» de Tudela lo que sigue:

«Ha causado inmejorable impresión en la ciudad de Soria, la conducta observada por nuestro ilustre paisano el marqués del Valdillo.

Trataba el municipio de alquilar un local del citado señor para instalar las escuelas, y accedió a los deseos del Ayuntamiento con una condición que le honra sobremanera y es, que las escuelas que se instalen en los edificios de su propiedad no han de ser laicas: nunca, jamás.

La actitud del señor marqués, merece los aplausos de todos los católicos, y nosotros se los tributamos sinceramente, deseando que tenga muchos imitadores».

Esto mismo decimos nosotros.

Dice un colega local:

«Hemos sabido con verdadera satisfacción que hecho el señalamiento por estacas de la línea férrea de Leizorán desde Piazoala hasta Lecumberri, el ingeniero director está ultimando todos los trabajos preliminares para la apertura del túnel cuyas bocas han de estar emplazadas a ambos lados de Huici.

Mucho nos complace poder dar estas noticias, augurio feliz de que muy pronto se imprimirá gran actividad a las obras que han de dar finalización a esta línea que encierra suma importancia para esta provincia».

Para fines del mes de Octubre próximo se ha fijado la boda de nuestro amigo el conocido fotógrafo don Ignacio Roldán con la bella y virtuosa señorita Teodora Maquirriain, hija del conocido comerciante del mismo apellido.

Damos por adelantado nuestra cordial enhorabuena a los futuros esposos.

Anteayer por la tarde a las seis se cometió... otro robo! en el domicilio del canónigo don Bienvenido Bernal, en ocasión que este se hallaba ausente.

Los incapturables ladrones hicieron uso de una palanqueta y una vez dentro de la habitación registraron y se llevaron unas 500 pesetas y alhajas.

A las seis de la tarde ¿dónde estaban nuestros gallardos policías?

Y aquí del pregón del chufero: ¡Otro robo!

Y el vecindario condenado a vivir en continua zozobra por tener una policía inepta, que de nada sirve. Hechos probados.

Por el señor Juez de primera instancia de Tudela se ha concedido un mes de licencia a nuestro buen amigo don Vicente García Alberico, dignísimo juez municipal de Fitero, para que pueda ausentarse a veranear y resolver asuntos particulares. En breve saldrá para la costa del Cantábrico.

Le deseamos feliz viaje, que goce de las delicias de aquellas playas, y que luego vuelva a ponerse al frente del cargo que con tanto acierto desempeña.

Se ha dispuesto cese en las prácticas de los servicios de Remonta y Cría de Caballería, y pasó destinado al Regimiento Cazadores de Almansa, el segundo teniente de Caballería don Eusebio Escobar Udaondo.

Cumpliendo órdenes de la Alcaldía y a propuesta del Inspector Provincial de Sanidad doctor Jimeno, ayer comenzaron a desinfectarse las escuelas y otros edificios y a echar grandes cantidades de cloruro por las letrinas de los pisos altos.

Y ya que hablamos de esto que tanto habla del celo de la autoridad y del Inspector mencionados, debemos hacer constar, ya que en su día no lo hicimos por olvido involuntario, que el Ayuntamiento en su última sesión acordó consignar en acta la satisfacción con que veía el celo desplegado en bien del estado sanitario de la ciudad por el digno y competente doctor Jimeno, a quien por este acto de justicia felicitamos cordialmente.

De viajes.—Ha marchado a San Sebastian la respetable señora doña Francisca Sarasate, esposa de nuestro querido amigo y asiduo colaborador don Juan Cancio Mena, con su bella hija María.

—De Biarritz se ha trasladado a San Sebastian, donde pasará todo el mes de Septiembre, la bella señorita María del Rosario Igúzquiza, hermana del capellán del cementerio de esta ciudad.

—De Zaragoza se ha trasladado a Jaca el subdirector de la Compañía del Norte don Javier Sanz, querido amigo y paisano nuestro, que marcha a dicha ciudad en asuntos de servicio.

—Ha venido a esta provincia el director gerente de la compañía del ferrocarril de Carriena, don Laureano de Larramendi.

—Después de varios días de permanencia en Olite ha regresado a esta ciudad nuestro amigo don Gregorio Alfonso, acompañado de su bella esposa e hijos.

—Ha regresado a su diócesis, después de permanecer unos días en Tudela, nuestro respetable paisano el Ilmo. Sr. Obispo de Tarazona Dr. D. Santiago Ozcoiz.

—De Tafalla han marchado a San Sebastian las bellas señoritas Tomasa y Margarita Zuza acompañadas de su señor padre don Salustiano.

—De Estella se ha trasladado a San Sebastian el comerciante de aquella ciudad don Luis Eraso, con su esposa.

—Ha marchado a Francia, y a su regreso se detendrán en el balneario de Alzoia el rico capitalista paisano nuestro don Antonio Aróstegui, con su señora.

—Se encuentra veraneando en Elizondo nuestro distinguido amigo y paisano el elocuente diputado a Cortes por Tolosa don Rafael Díaz Aguado de Salaberry.

—Ha vuelto de San Sebastian la distinguida señora doña Teresa Sanz de Vara de Rey, con su bella hija Rita.

—De Elizondo nuestro querido amigo el ilustrado sacerdote capellán del Santo Hospital don Celedonio Urziza.

—De Sobrón, se ha trasladado a San Sebastian nuestro estimado amigo el activo corredor de Comercio de esta capital don Salvador García, con su esposa.

—De Ororbia ha marchado a los baños de Fitero nuestro amigo don Pedro Irujo.

—En su magnífico automóvil llegó el domingo a esta capital de Madrid el señor conde de las Almenas acompañado de uno de sus hijos.

Por la tarde regresó a la Corte.

—De San Sebastian ha regresado nuestro querido amigo el notable compositor navarro don Arturo Lapuerta acompañado de su distinguida señora y madre política.

«La Agrícola»

MATERIALES EN VENTA

Se venden los que resulten del derribo de la casa antigua.

Los que deseen adquirir todos ó parte de ellos dirigirán sus peticiones a la Administración-Gerencia, San Francisco 8, 1.º, para concertar precios.

En el artículo «La Escuela Pia y la Escuela impía», de nuestro amigo Palotes, que recientemente hemos publicado, se han deslizado las siguientes erratas: legítima defensa, por legítima pretensión; que es poco servir, por, y no es poco servir; más las empresas, por malas empresas; condición, por erudición; pero la contradicción, por, por la contradicción; con permitirlo el gobierno basta, faltaba este adverbio.

La benemérita de Estella cumpliendo órdenes del Juez de instrucción ha practicado varios registros domiciliarios en Laca, ocupando muchas armas de diferentes clases, calibres y tamaños.

La misma detuvo, entre otros, a un hijo político de Pascual Salsamendi, asesinado días atrás en las inmediaciones de dicho pueblo.

Así dice un parte oficial.

En el punto denominado «Quisue», jurisdicción de Arizcun, fué encontrado días pasados el cadáver del vecino de Maya Juan Fermín Garaicoechea, que al dirigirse camino al río con objeto de recoger un botrino que tenía colocado para pescar, tropezó inadvertidamente con un cable eléctrico de alta tensión de la sociedad «Electra Baztandarra» que se hallaba caído, sufriendo tal descarga, que quedó muerto en el acto.

Su cadáver fué recogido por el Juzgado, que con este motivo instruye diligencias.

Comunican de Sansol que al pasar el coche de viajeros propiedad del vecino de Legaria Valeriano Gomez por la cuesta muy pronunciada que existe en el kilómetro 75 de la carretera de Logroño a Estella, se espantaron las caballerías haciendo volcar el coche que cayó por el terrapién.

No ocurrieron desgracias personales y se salvaron también las caballerías pero el vehículo quedó completamente destruido.

Ante la Alcaldía se formularon ayer 17 denuncias por infracción de la Ley del descanso dominical.

Ha sido nombrado Capellan-Administrador del Santo Hospital de Tafalla, el virtuoso sacerdote don Isidro Boneta, párroco propio de Meoz y Javerri.

Reciba por ello nuestra cordial enhorabuena.

El Juzgado de instrucción de Estella instruye sumario a virtud de denuncia formulada por don Javier Indurain y ocho vecinos más de Sangüesa contra los autores de una hoja impresa clandestinamente que bajo el epígrafe de «A los electores del distrito de Santiago» se publicó en dicha ciudad, faltando a lo prevenido en los artículos 6 y 7 de la ley de imprenta.

Anteayer domingo tuvimos un día bochornoso, que se resolvió en borrasca continúa desde las diez de la noche hasta bien entrada la madrugada.

Ayer, por consecuencia de la mucha agua caída, la temperatura fué muy desahucible.

Se ha concedido de real orden premio de primera clase por las Memorias de quinquenio de los balnearios de Betelu y Fitero Viejo a los señores don Wenceslao Vígil y don Marcos Antonio Díaz, médicos directores de dichos establecimientos.

Les felicitamos afectuosamente por la distinción que han sido objeto.

En Bigüezal ocurrió días pasados una sensible desgracia.

Una niña de seis años llamada Luisa Salce lo tenía en sus brazos a una hermanita suya de cuatro meses, cuando tuvo la desgracia aquella de caer al suelo con tan mala fortuna, que la tierna criatura que sostenía dióse un fuerte golpe en la cabeza contra el pavimento, de resultas del cual falleció a las pocas horas.

En el hecho entiende el Juzgado.

De nuestro estimado corresponsal en Tudela:

«Ayer se celebró en la iglesia de San Nicolás la fiesta en honor de Nuestra Señora de los Remedios, viéndose muy concurrida de fieles.

El R. P. Vera, Capuchino, encargado del panegírico, pronunció un elocuente y bonito sermón.

La capilla-música de la Catedral interpretó una misa preciosa.

—En el tren especial procedente de Tarazona llegaron anoche muchas de las personas que habían ido a presenciar la corrida, viniendo descontentos por el mal ganado que lidiaron.

—Procedente de Marquina, donde ha pasado unos días, ha llegado a esta ciudad el conocido comerciante don Nicolás Serna.

Para enterarles de asuntos que les interesa, se servirán presentarse en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento de esta capital Severiano Dámaso Eguaras,

Francisco Caraciola Martin, Teodomiro Orozco, S. Martin, Federico Vicente Arraiza, Bruno Balgorrotegui Ucar, Miguel Azcarate Echarren, Norberto Recarte Vidarte, José Aylagas Petriz y Garcelano Errea Goñi.

Recomendamos para el lavado de robas el jabón Calatrava. Se halla de venta en todos los comercios de ultramarinos.

Único fabricante, **Gervasio Alfaro.**—FITERO.

Solemne triduo como preparación para la tercera peregrinación navarra a Lourdes; se celebrará los días 30, 31 de Agosto y 1.º de Septiembre en la parroquia de San Lorenzo.

A las siete y media de la tarde, expuesto el Santísimo, se rezará el Santo Rosario, cánticos de la peregrinación, sermón a cargo del Lic. D. Felix Arrarás, terminándose con la reserva y bendición.

El viernes, 2, a las 7 habrá Misa de Comunión.

Se solicita la asistencia a todos los peregrinos.

En jurisdicción de Cabanillas se ha ahogado en el Ebro, a donde fué a bañarse, el niño de 10 años Pedro Sierra Perez, cuyo cadáver fué extraído a los pocos momentos.

Liquidación verdad

DE ORNAMENTOS DE IGLESIA

Por cesación en este ramo se liquidan todas las existencias a precios bajísimos. Dirigirse a V. García, Constitución, 9, 4.º

En el cine «ABC» han debutado dos notables bailarinas, las hermanas Hellet, cuyo delicado y artístico trabajo ha premiado el público con muchos aplausos.

También es muy aplaudida la bella capileta «La Predilecta».

Hemos oído decir que en otro cine estos últimos días ha ocurrido algo bien poco edificante con motivo de algún gesto demasiado expresivo.

Convidaría que todos, empresas y artistas y parte del público se hicieran cargo de que la moral y la cultura han de ser la norma de todo espectáculo.

VEASE EN CUARTA PLANA

Información telefónica del domingo

HA FALLECIDO:

En Biurrun doña Micaela San Miguel.

R. I. P.

Nuestra información

MADRID 29.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5'30 de la tarde hasta las 2'30 madrugada.

De la región

Alava

Vitoria 29 (9 noche.)

Criminal detenido

La guardia civil ha detenido al presunto autor del crimen conocido por la mujer despedazada.

Se llama Manuel Florinda y es guarda de Arechavaleta.

Este se encontraba casado en segundas nupcias con la víctima.

Y se cree que el móvil del crimen fué cuestión de intereses.

Niño herido

En el hospital civil ha sido curado un niño de nueve años llamado Fidel Ochagavía, el cual se cayó desde el tejado de la casa núm. 5 de la calle de Ortiz de Zárate, produciéndose heridas en la cabeza.

Comision

Anoche regresó de Gorbear la comision del Ayuntamiento que fué a girar la visita a los manantiales que abastecen la ciudad.

El tiempo

El día está variable; amaneció lloviendo y luego ha lucido el sol.

Vizcaya

Bilbao 29 (10 noche).

La huelga de mineros

No hay huelga general.—Atropellos y cargas.—Excitación.

Cumpliendo el acuerdo adoptado ayer por las sociedades obreras federadas, hoy no se ha declarado el paro general.

Perezagua y sus secuaces no se dan por vencidos por el fracado de sus deseos y continúan con gran tesón agitando a las masas obreras a que paralicen sus trabajos.

Por lo pronto han conseguido hoy paralizar los trabajos de los muelles y sus esfuerzos los encaminan principalmente a que la paralización de todo movimiento obrero en la ría sea absoluto por varios días.

Grupos de obreros les exhortaban a que no trabajaran entre fusiles y sables.

Como lo digo, en los muelles se han paralizado los trabajos de carga y descarga; no así en los demás oficios, donde se ha trabajado como de ordinario.

Las autoridades habían adoptado desde primeras horas de la mañana grandes precauciones.

La villa se ha dividido en seis zonas para su mejor vigilancia; cinco de ellas corrían a cargo de la guardia civil y la restante por fuerzas de policía y seguridad.

La benemérita a pie y a caballo patrulla por las calles.

La mañana ha transcurrido sin alteración alguna; no así desde las primeras horas de la tarde en que los ánimos excitados de los

huelguistas se han soliviantado hasta el punto de decidirse por emprender una jornada de coacción y desorden.

Grupos de obreros se han dirigido a las fábricas de la Peña y la Casilla donde comenzaron por aconsejar a los obreros que en las mismas trabajaban a que paralizasen sus trabajos, y como esto no les diera resultado, amenazaron a los trabajadores la fuerza que a estos protegia disolvió a los huelguistas sin un poco de esfuerzo.

En la compañía de maderas los huelguistas llegaron hasta dominar por la fuerza a los obreros, por lo que los dueños de la misma tuvieron que requerir por teléfono la presencia de fuerzas de la guardia civil.

En Uribarite ha sido uno de los puntos en que los huelguistas se esforzaron más en conseguir su objeto.

Se dieron cargas y se practicaron tres detenciones.

Después de las tres de la tarde grupos de obreros han recorrido tumultuosamente los muelles de la ría para cerciorarse si todos los trabajos estaban paralizados.

En el muelle de Ibeniz, único punto donde algunos obreros trabajaban, consiguieron paralizar los trabajos.

Otro tanto intentaron hacer en la fábrica de bolsas de papel del señor Poves, pero no lo consiguieron gracias a la intervención de la guardia civil, que tuvo que cargar contra los grupos, disolviéndolos.

Nuevas cargas tuvo que dar más tarde la fuerza armada en la plaza vieja, donde los huelguistas soliviantados quisieron por la fuerza paralizar los trabajos de los talleres.

La situación se ha ido agravando conforme avanzaba la tarde y se teme que mañana se reproduzcan con mayor esfuerzo estas demasías de los huelguistas que se han prometido hacer llegar al paro general.

En el gobierno civil ha habido durante todo el día gran movimiento.

Los jefes de la guardia civil y policía no se dieron punto de reposo dando órdenes allí donde se hacían precisas.

El Juzgado ha comenzado a instruir diligencias con motivo de las frases injuriosas que se pronunciaron en el mitin de ayer en Gaitartea.

Reina gran alarma.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 29 (9 noche).

Cumplimentando

La comision de Logroño ha estado hoy a cumplimentar al Ministro de Estado.

A Miramar

El Ministro Sr. García Prieto subió, como de costumbre, al mediodía a Miramar para poner a la firma del Rey varios decretos.

A su salida nos dijo a los periodistas que había llevado firma de Marina.

También nos desmintió en absoluto los sucesos que se atribuyen realizados en Portugal.

Veraneo regio

El Rey ha paseado por las afueras de la

población; lo mismo ha hecho la Reina con su dama.

Los infantes pasarán la mañana en la playa.

Audiencias

Entre otros ha recibido hoy el Rey en audiencia al general Martitegui.

También estuvo a cumplimentarle una comisión de la oficialidad de la fragata de escuelas marinas aleman «Horta».

El corresponsal.

MADRID

Dice el Presidente.....

Conferencias.—Juzgando a los católicos.—La fecha apocalíptica.

Esta mañana el señor Canalejas ha conferenciado con el alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez y el gobernador civil de Badajoz.

Más tarde entrevistóse con el ministro de la Guerra y el conde de Romanones.

Al recibir el Presidente a los periodistas aludió al resultado de los «Apechos» celebrados en Cataluña, y se expresó en los siguientes términos:

Información telefónica

DEL DOMINGO

Madrid 28 (6 y 11 noche.)

Llegada de Canalejas

Esta mañana ha llegado a Madrid el señor Canalejas con su familia.

También han llegado los ministros de Fomento y Marina.

En la estación le esperaban los señores Merino y Valarino, los subsecretarios, el alto personal, las autoridades y varios generales y jefes.

Todos estaban vestidos de paisano, excepto el general Borbon, que estaba de uniforme con los dos entorchados. Ha recibido muchas felicitaciones.

El señor Canalejas se mostraba muy satisfecho; ha ido a su casa y, después de descansar breve rato, ha estado en el ministerio de la Gobernación hasta la hora de almorzar.

Pobre gente?

El señor Canalejas ha recibido a una comisión de obreros, quienes le han dicho que están en la miseria y desean trabajar con ó sin fórmula, pero no se atreven a presentarse por las amenazas de los organizadores de la huelga.

El señor Canalejas y el señor Calbetón les han recomendado que acudan al trabajo.

Aznar

El ministro de la Guerra ha marchado a Bayona y regresará hoy a Madrid en el rápido.

El Muaza

La nota que trae el embajador de Marruecos será traducida inmediatamente para su estudio. El señor Canalejas recibirá a sídi El Muaza el día 3 de Septiembre.

Programa

En ese mismo día llegará a Madrid el ministro de Estado y se celebrará Consejo de ministros con asistencia de todos.

El día 4 marchará el señor Canalejas a Bruselas, donde permanecerá 36 horas.

Cuestación

Hoy han recorrido las calles de Madrid seis damas rojas en una taranta y detrás iban los obreros de la Casa del Pueblo pidiendo limosna para los huelguistas de Bilbao.

A la comitiva acompañaba una murga. No han ocurrido incidentes, y parece que la recaudación realizada tiene escasa importancia.

Informes oficiales

Los señores Canalejas y Merino han recibido a los periodistas en Gobernación.

Nos han dicho que entre aplach, manifestaciones y mítines se celebran hoy más de 170 y que las noticias recibidas hasta el medio día acusaban tranquilidad.

De Bilbao

En una fábrica de Zorroza ha ocurrido un incendio acerca del cual aun no se han recibido detalles.

En Bilbao hay tranquilidad. El conflicto continúa en el mismo estado.

La asociación gremial recibió en la estación a una comisión de la casa del pueblo de Ma-

drid, con la cual se verificará una reunión para estudiar la solución. Muchos huelguistas han ido al mitin de San Sebastian.

Los moros

En el exprés de Andalucía ha llegado el embajador marroquí, trayendo en su séquito una esclava.

En la estación esperaban a El Muaza el subsecretario interino de Estado, el personal del ministerio, los intérpretes, el personal de embajadas que está en Madrid, y algunas autoridades.

Una compañía de Cazadores con bandera y música ha hecho los honores al embajador moro.

Aldave enfermo

En el ministerio de la Guerra confirman la noticia de que el general Aldave ha escrito al ministro una carta en la cual lamenta que una lesión que le tiene un brazo inmóvil, le impida desempeñar la Capitanía general de Melilla.

Más de Guerra

Es probable que mañana tome posesión de la subsecretaría de Guerra el general Barraguer.

—Ha llegado a Medina el general Luque, nuevo Director general de Inválidos.

Antes de tomar posesión del cargo, irá a Barcelona y Palma por asuntos particulares y después veraneará en Hendaia.

Weyler

Barcelona.—Ha llegado el general Weyler y marcha hoy a Madrid.

Regresará para recibir aquí a la infanta Isabel y acompañarla en su viaje a Vich.

Notas diversas

En la reunión celebrada en Bilbao por huelguistas y representantes de la Casa del Pueblo de Madrid se ha acordado no ir a la huelga general.

—De Torrelavega comunican que se ha reanudado el trabajo en todas las minas excepto en la de Beocin.

—El subexpres en que venía el ministro de la Guerra, ha desfilado cerca de Avila sin más consecuencias que un retraso en su llegada.

—Los huelguistas de Bilbao han publicado un manifiesto en que venía a los patronos y piden socorro.

—El ministro de Instrucción pública ha conversado con la infanta Isabel sobre el viaje de ambos a Vich con motivo del centenario de Belmes.

El cólera

Nuestro consul en Nápoles ha comunicado que, según resulta del examen bacteriológico, la enfermedad sospechosa que causó anteayer tres defunciones en aquella ciudad, fué la gastroenteritis.

En el palacio de San Gervasio ha ocurrido una invasión del cólera, y otra en Brindisi. En Beru una defunción.

Toros.—Un alboroto

Los toros lidiados esta tarde, que eran de Esteban Hernandez, han resultado bravos y nobles, excepto el primero, que ha sido fogueado.

Punteret en su primero bien toreando y regular matando; en el segundo estuvo superior

pasando al toro de rodillas, recibiendo un tazo leve en el muslo, retirándose a la enfermería.

Ostioncito bien en el primero, superior en el cuarto y muy bien en el quinto; banderín superior.

Celita, en sus dos toros, superior.

Cádiz.—Dos aficionados que viajaban en un vagón para asistir a la corrida de Puerto de Santa María, uno de ellos al salir a Jerez se destruyó la cabeza en la esquina.

A consecuencia de resultar uno de los ser un manso, lo mataron a patos y patales rompiendo los alborotadores media barra.

La guardia civil dió varias cargas, con el tumulto.

MENCHETA

(POR TELÉFONO)

De Bilbao

Madrid 29 (3 madrugada)

En la reunión que tuvo anoche la Federación de las sociedades obreras y de patronos larga y reñida discusión se acordó por mayoría de votos no ir a la huelga general, manteniendo los cargadores del muelle acordados al paro general.

En los mítines celebrados en Gallarta, rascado se pronunciaron discursos antipatronales de Bilbao.

El general Weyler ha marchado a Vich.

MENCHETA

Aguas y baños termales de Belascoain (Navarra)

Resultados maravillosos para la curación de la gota y el artrismo. Disuelven el ácido úrico y purinas, expulsando los cálculos y arenillas del riñón e hígado, y son inmejorables en la neurastenia y diabetes. Balneario montado con todos los adelantos. Grandes mejoras en todos los servicios. Fonda por administración. Hospedaje económico para las personas pobres.

Médico-director: don José Muñoz

Pídase la memoria-guía del bañista a la sociedad «Burlada-Belascóain», en Pamplona.

LA ROPA QUE LUSTRA A LA HUMANIDAD HA SIDO COSIDA CON MAQUINA SINGER. LA SUPREMACÍA DE LA MAQUINA SINGER. DOS MILLONES DE MAQUINAS SINGER. SINGER "66".

LA PIEL LA SANGRE. La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojas, Picazones, Apóstemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

SOLUCION CASES de clorhidrofosfato de cal. Premiada en varias Exposiciones. CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses. TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

POLVOS DEL DR. SOUDRE. Lo mejor para curar las enfermedades del estómago por antiguas que sean es tomar antes de cada comida una paqueta de estos polvos.

Compositor y profesor DE ACORDEON. Se dan lecciones de acordeon en sencillos y dobles, de dos teclados y ocho bajos a precios económicos.

Chocolates y Cafés. Compañía Colonial. 38 recompensas industriales. Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

Boletín Religioso. SANTORAL. Día 30 Martes.—Santa Rosa de Lima, virgen.—Nació en Lima (Perú) y desde niña tuvo grande amor a la pureza.

ESTAFETA LOCAL. VALORES DE NAVARRA. PRECIOS. Duda provincial al 4 por ciento. Duda municipal 3 y 1/2 por 100.

Pamplona, Zapatería 41 2.º; José Velais, de 16 meses, de Pamplona, Curia 6 1.º; Angela Eric, de 1 año, de Pamplona, Rochapea 26; Felix Gonzalez, de 36 años, de Aieisa (León).

PASATIEMPOS. Telegrama anagramático. Remitido por «Un aficionado». Ramón Tenor, Ana Mina.—Tuy Odón. Con las precedentes letras formar el nombre apellidos y cargo que desempeñó un insigne político.